
令和２年度第６回地域タウンミーティング（岡）意見一覧 

 

日時：令和２年９月３０日（水） 午後７時～午後８時 

場所：健康福祉センター ２階多目的ホール 

 

① 避難所開設訓練への地域住民（防災組織）の参画について【区】 

② 空き家対策について【広野２丁目町内会】 

③ 各所で見かける海抜標示について【広野２丁目町内会】 

④ 松川の左岸と右岸の避難所の数について【広野２丁目町内会】 

⑤ バスの運行について【瓶山町町内会】 

⑥ 道路の定期的清掃等について【瓶山町町内会】 

⑦ 空き家対策について【小川三丁目町内会】 

⑧ 小学校の統合について【内野町町内会】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和２年度地域タウンミーティング（岡）における意見及び回答（要旨） 
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意 見 区 岡区-① 

避難所開設訓練への地域住民（防災組織）の参画について【区】 

近年、大規模災害が増加し、また今後も発生が予想されますが、住民の生命・財産を守る 

こと、コロナ禍の中で密にならない対策を取ることなどが必要となり、従前型の避難所の運営

方法では対応が困難になると思われます。 

 最近、市役所の一部職員のみで住民の受入れ訓練等が実施されたと聞き及んでいますが、市

の職員だけで実施するのではなく、地域住民が組織として積極的に参加できる訓練内容にして

ほしいです。 

 ひいては、災害発生時に、地域住民主体で開設される広域避難場所の運営訓練にもつながる

のではないでしょうか？ 

回 答 担当課 危機対策課 

避難所の運営について、台風・大雨時は、市職員が避難所の開設・運営を行い

ますが、大規模災害時は地域住民の皆さんの運営が必要不可欠だと考えておりま

す。 

今年度の避難所運営訓練は、現在のコロナ禍において、より開設する可能性が

高い「台風・大雨時」の想定で行ったため、避難所運営を担当する市職員のみで

訓練を実施しました。 

来年度以降、総合防災訓練を始めとする各種訓練に、できるだけ地域住民が参

加できる避難所運営訓練を取り入れていくことを検討してまいります。 
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意 見 区 岡区-② 

空き家対策について【広野２丁目町内会】 

 長い間空き家になっている老朽化した家屋や、建物が傾いているもの、手入れの行き届かな

い庭木、植木が一部道路にはみ出ているものなどがあり、景観だけでなく、防犯面でも心配で

す。 

回 答 担当課 建築住宅課 

相談を受けた空家等については、現地調査を行い所有者を特定し、適切な建物

の維持管理を働き掛けています。管理については、個人の財産であることから所

有者にお願いをすることになります。 

また、防犯面においては、警察と協力して対策が出来ますよう検討してまいり

たいと考えております。 

ご心配な点等あれば、建築住宅課までご連絡ください。 
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意 見 区 岡区-③ 

各所で見かける海抜標示について【広野２丁目町内会】 

 ２０１９年９月の標示と、以前の標示との差に違和感を覚えます。５０ｍの間に高さ１～２

ｍの差があり、統一感がありません。 

回 答 担当課 危機対策課 

 現在、本市が電柱に設置している海抜表示看板の海抜数値は、国土地理院が公

表している値を基に、掲示しております。 

測定の精度は年々向上しており、新しく設置した海抜標示が、より正確な数値

となります。 

今回、数値の違いにより、混乱を招かれたとしたら、本意とするところでなく、

大変申し訳ございません。 

しかし、本市の考え方として、海抜表示看板は、津波から避難する際の参考と

していただくために設置しているもので、その数値をもって「その地点が安全で

ある」又は「危険である」と断言するものではありません。 

津波避難の大原則は、「より早く、より高い場所へ避難する」ことですので、海

抜数値に多少の誤差があったとしても、それが避難する方の生死に大きく左右す

るものではないと考えております。 

今後、現在設置してある海抜標示は、老朽化に伴い更新する予定であり、数値

の違いは解消されることとなりますので、何卒御理解いただきますようお願いし

ます。 
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意 見 区 岡区-④ 

松川の左岸と右岸の避難所の数について【広野２丁目町内会】 

 市内の海抜１０ｍ以下の場所の避難場所が松川の左岸が極端に少なく感じます。 

 小学校の統合で、西小学校が学校でなくなるなら、建物を活かして２階以上（海抜１０ｍ以

上になると思います）を一時避難所として使用できませんか？ 

回 答 担当課 危機対策課 

西小学校につきましては、平成３０年度に津波避難協力ビルに指定しており、

津波が発生した際には、校舎上階（２階以上）に避難することができます。震度

５弱以上の地震を感知すると自動で解錠する「地震解錠ボックス」が設置されて

いるため、休校日や授業時間外であっても、誰でも校舎内に避難することができ

ます。 

学校統合後、校舎等の再利用を検討する際には、津波避難協力ビルや避難所と

しての使用を考慮してまいりたいと考えております。 

なお、近隣の施設では西小学校以外にも、「ホテルラフォーレ伊東」、「星野リゾ

ート界伊東」、「ポレスター桜木町」、「健康福祉センター」などを、津波避難協力

ビルとして指定しております。 
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意 見 区 岡区-⑤ 

バスの運行について【瓶山町町内会】 

 瓶山町内にマイクロバスを運行してほしいです。 

回 答 担当課 都市計画課 

新たな公共交通手段としてマイクロバスの運行を検討するに当たっては、行き

先、利用時間、利用者数などを把握する必要があり、まずは、町内の意向を確認

させていただきたいと思います。 

 なお、他県の市町村において、地域の要望から公共交通手段を検討し運行する

ものの、ほとんど利用されず短期間で運行を取りやめる事例があると聞いており

ます。 

 このため、公共交通手段の導入に当たっては、採算性の観点から、多くの方が

乗車し公共交通手段を維持する必要があることから、地域の現状や課題をよく知

る地域の方々が公共交通手段の検討から利用まで、主体的かつ積極的に関わって

いただき、その運行を支えていただきたいと考えております。 
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意 見 区 岡区-⑥ 

道路の定期的清掃等について【瓶山町町内会】 

 瓶山町から泉町に抜ける道の清掃を定期的に行ってほしいです。 

また、同道路のガードレール設置の件はその後どうなったのでしょうか？ 

回 答 担当課 建設課 

道路清掃につきましては、今後、現地の状況を確認したうえで、草刈り等を含

め検討したいと思います。 

 また、ガードレール設置においては、１１月初旬の入札に向けて準備を進めて

いるところです。 
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意 見 区 岡区-⑦ 

空き家対策について【小川三丁目町内会】 

 人口の減少とともに空き家が増え、増えていくスピードも速くなっています。伊東は観光地

であり、管理されていない空き家が多いと、景観的にも良くありません。対策が難しいことは

承知していますが、所有者へ積極的に働きかけ、一歩踏み込んだ伊東らしい対策を取っていた

だきたいです。 

回 答 担当課 建築住宅課 

 いただいたご意見を参考にさせていただき、対策を検討してまいりたいと思い

ます。 
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意 見 区 岡区-⑧ 

小学校の統合について【内野町町内会】 

 東・西・旭小学校が統合されますが、通学手段などの問題について地域での説明会を行う必

要があると思いますが、市の対応をお伺いしたいです。 

 

回 答 担当課 教育総務課 

 令和５年４月の統合に向けて、今年度中に地域協議会を設置し、地域の方々の

ご意見を聞きながら、子どもたちのことを第一に考え、適切に検討を進めてまい

ります。 

 また、事前に、統合関係学校の保護者、未就学児保護者、地域の皆様を対象と

した説明会を開催し、３校統合に向けた基本構想案の説明などをさせていただき、

頂戴したご意見を参考に地域協議会で具体的検討を行っていきたいと考えており

ます。 

  

 


